

Teaudu

Eugu' Gabui

Le lieu en 1675 à noble homme
Yves la Fontaine et d^e François
Tozachinon sa femme. Demande en
faim sauveur de quinqua.

52

Voie romaine à. Cauhaix

Eugène Gabinius

Dubuisson-Aubenay dit que cette voie passait l'Aude au lieu dit Triaudet, ou plutôt au dessous, sur le Pont d'Aude (il n'y avait qu'un guet à Triaudet). Mais en 1636, ce pont de pierre était rompu, et l'on passait le Jet au pour du Cluziou. « Passo Jet, on s'approche à la pointe du pistolet la rive gauche d'Aude, et incontinens en vñ à vñ le pont d'Aude, on retrouve l'ancien chemin, lequel est aussi cléoi, dessu, droit, en quelques lieux pierroté, avec beaucoup de marques de voie romaine. Et cette dans les dos, et parmi de haies qui ont gaigné un bay, puis report et continuer ainsi, une grande demi-lieue, jusqu' aux dos du commencement de la rabine de Tezeigne, maison de M^e de Missien, qui, conformément à ce que me a dit le s^r du R

Vie romaine de Cathac Erigui-Gabrielle

du Rubion, gentilhomme ~~expéditeur~~^{curicup} de Karaës, trouva que le chemin des
trés antiques et qu'il en tenait, dans un vieux
manuscrit, qui une royne démcuane à
Karaës, l'avoir fait faire pour aller à
Rimpis et à la mer.

(Dubuisson-Aubenay. I. 110)

Plus loin, il repart (p. 112) de cette même voie,
et des vestiges... que j'ay vus depuis lors de Tescergui,
qui, de suite le droit au, répondent à une croix aux deux
de Tescergui, par laquelle passe ladite voie qui entre
vers pied dans le côté des, laissant, par un grand arc,
aller un chemin moderne tout autour de cette des
au bout duquel se retrouve ladite voie jusqu'au
la Porte de Clugion.

Eigui-Gabiniac

Saint Guenael

La tradition cornouaillaise rapporte
que Saint Guenael a vécu le jour dans la
paroisse d'Eigui-Gabiniac, dans un village
(lequel) est situé tout près de Kerfentum
(et de Quimper). Il a sa fontaine consacrée
dans ce village.

(Album le frère. t. 1. 1901. p. 559)

Greadhac qui

Eiqui-Gabriic

Il s'y trouva une fontaine dédiée à
St. Elin. dont l'icau se change en vin pendant une
heure chaque année. L'abbé Favi a vaini avec
beaucoup d'humour l'histoire d'une servante qui
touche l'importance parce qu'en plus fort de la
viroison elle avait laissé sa粗che vid. s'incruste
à la fontaine. ~~et~~ y plongea son cierge et le
l'affuta tout à un batiment. Quand les assaillants y
pénétrèrent ils s'aperçurent que son contenu était un
beau et gentil vin se laissant boire volontiers. Tous
le monde courut aussitôt à la fontaine, manquant des
ustensiles disponibles, mais il faisait l'heure et au
passé, à l'instar trouva plus que de l'icau dans.

Les anciens disent qu'il y a eu là une
ville que la chapelle de Gredhac qui manquait de
couverts. Ce qui elle touchait à la madone et à
l'ang. Saint. Alan.

Eigui-Gaberic

Il y a dans la liasse B. 290 du Arch.
Départ. un inventaire des marchandises du magasin
d'une modeste marchande du Bourg J.-E. G., nommée
Jacquette Cochet, fait en 1766 auquel son décret.
Elle vendait du tabac, des pipes, des friandises, des
voix, de la toile d'étoffe, ou beurre, etc..

EpidemicEigui-Gabieu

En 1776, cuit le subdiviseur de Quingua.
la moitié du habitants d'Eigui-Gabieu se trouve
sur le grabar : l'autre moitié chauelle : Musique
dans moins de beaucoup d'autre très malade. Le
futur sous coup - même grabatana si
(c'était sans doute la dysenterie)

Bullet. Soc. Acad. I. Brus

Grand mariage

Eigne-Gaberic

La Revue des Traditions Populaires, VIII, 64.

cite le mariage célébré le 7 novembre 1891, de Jean le
hâne Sugader fils du maire de Brugge. Cong. avec Penine
Sugader, fille d'un « da requientant distingué de
l'agriculture finistérienne ». Il y eut 600 habitants
300 familles s'étant donné rendez-vous à la salle de
la mairie, où, suivant l'usage traditionnel, celle-ci les
reçoit elle-même. On tua un bœuf à cette occasion.
La toilette de la mariée (robe en satin blanc garnie
de velours blanc, brodie d'argent, tablier soutenu au
même coiffe en dentelle) avait coûté 2.000 francs.

Le Finistère du 1^e juillet 1933

Ergué-Gabéric.

Avis aux cultivateurs. — « La terre bretonne est la plus ancienne de France et l'une des plus anciennes du monde entier », a dit un grand écrivain. Toutes les terres anciennes de France renferment du fer et de la houille. Les géographes remarquent qu'il existe d'abondantes traces de fer en Bretagne. Jusqu'à présent, on n'a peut-être pas fait d'assez nombreuses fouilles chez nous.

A Ergué-Gabéric, on vient de découvrir du minerai de fer des plus riches. On s'apprête à faire, dès maintenant, des fouilles pour voir si le gisement est assez important pour être mis en exploitation. C'est une question assez intéressante qui mérite d'être approfondie.

Quiconque, habitant la commune d'Ergué-Gabéric, remarque, en labourant ou en épierrant ses champs, que certains cailloux ont un poids plus lourd que d'ordinaire, sous le même volume, peut en apporter quelques échantillons à l'école publique de filles du bourg d'Ergué-Gabéric.

L'institutrice lui donnera gratuitement les renseignements suivants : c'est du minerai de fer peu intéressant, ou riche, ou très riche. Il verra alors s'il doit s'engager ou non dans d'autres démarches.

J. BORROSSI.